



Gemeinnütziger Verein für wirksame Entwicklungshilfe

Kinderhilfe Senegal e.V.
c/o Inge Hanowski,
Alte Pasinger Straße 112, 82166 Gräfelfing
Telefon: 0179-2942349
Bankverbindung des Vereins:
IBAN DE48 7001 0080 0405870802
BIC PBNKDEFF
Webseite: www.kinderhilfe-senegal.net

Gräfelfing, den 30. November 2023

Liebe Mitglieder, Paten und Spender, liebe Freunde,

Weihnachten steht vor der Tür und das Jahr 2023 neigt sich seinem Ende zu. In diesem Jahr ist wieder viel passiert: Klimakrise, Krieg in der Ukraine und jetzt auch im Gazastreifen. Es gibt um uns herum viel Not und Leid auch hierzulande. Aber wir sollten dabei nicht die Menschen in Afrika vergessen, die meist am Existenzminimum leben und als erste die Auswirkungen all dieser Krisen zu spüren bekommen.

Heute möchte ich Ihnen einen Überblick über den Stand unserer Projekte und die wichtigsten Aktionen der Kinderhilfe Senegal e.V. geben.

Vom 07.01.2023 bis 19.01.2023 war eine zehnköpfige Gruppe bestehend aus Mitgliedern, Paten und Spendern der KHS sowie die Reporterin Sabine Klink der Zeitschrift „tina“ und unsere Fotografin Bettina Theisinger in der Casamance/Senegal. Dort haben wir alle unsere Projekte besucht und uns über Vorteile und auch Nachteile der laufenden Projekte informiert. Wir haben mit den Einheimischen viel diskutiert und neue Entwicklungen angestoßen. Wir sind mit überwiegend sehr positiven Eindrücken zurückgekommen und haben als Souvenir nicht nur die kleinen Pannen unserer Reise, sondern auch jede Menge toller Fotos mitgebracht. Im Anhang bekommt jede Patin/Pate eines Kindes des Internats „tina-Haus“ einen kleinen Bildbericht über ihr Kind. Auch auf der Homepage der KHS kinderhilfe-senegal.net kann man diese Berichte und viele Fotos finden.



Es gibt leider auch eine sehr traurige Nachricht: Unser in Deutschland lebender Repräsentant für Souda, unser Freund und Berater der KHS seit 20 Jahren, unser lieber Kemo Sané ist am 30.10.2023 mit 56 Jahren nach kurzer schwerer Krankheit verstorben. Wir vermissen ihn sehr. Sein Lachen, sein Optimismus und seine unendliche Hilfsbereitschaft fehlen uns. Er bleibt für immer in unseren Herzen.

Am **Sonntag den 17. Dezember 2023** veranstaltet eine Gruppe junger Studenten ein Benefizkonzert für die Kinderhilfe Senegal e.V. im Einwelthaus in München. Wir werden dabei unseren Verein anlässlich seines 30-jährigen Jubiläums vorstellen (Film, Präsentation) und gemeinsam bei Musik, Tanz, Kaffee und Kuchen feiern. **Im Anhang findet ihr den Flyer zur Einladung.**

Projekte in Souda:

Die **Schule für Landwirtschaft und Gartenbau** wurde, nach ausgiebigen Diskussionen mit der Bevölkerung von Souda und dem Ministerium für Erziehung des senegalesischen Staates anlässlich unserer Reise, dem Staat Senegal übergeben. Dieser betreibt seit Februar 2023 diese Ausbildungsstätte, bildet Lehrlinge aus und bezahlt die Lehrer.



In der **Ecole Maternelle** werden weiterhin über 100 Kinder betreut und mit einem täglichen Mittagessen versorgt. Auch einige Hilfskräfte werden von der KHS bezahlt. Die Dächer wurden repariert und die Gebäude innen und außen renoviert. Es wurden neue Spielgeräte für draußen und Spielmaterial angeschafft.

Projekt in Abene:



Die KHS fördert ein Gartenbau-Projekt einer Gruppe junger Frauen und Männer aus Abene. Auf einem, inzwischen eingezäunten, 4 ha großen Grundstück werden Cashewbäume, Gemüse und Obst zur Vermarktung angebaut. Es wurde ein Brunnen zur Wasserversorgung gebohrt und ein kleines Haus gebaut. Eine Gruppe junger Frauen wurde mit 1000 € Startkapital für Kleinunternehmen unterstützt.

Projekte in Baila:

Die **Ecole Maternelle** (Vorschule), in der ca. 200 Kinder aus Baila betreut werden, läuft weiterhin sehr gut. Die KHS fördert mehrere Hilfskräfte und das tägliche warme Mittagessen für die Kinder. Auch ließ die KHS ein neues Toilettenhaus bauen, da die alte Anlage marode und gefährlich war.



Das Haus/Begegnungsstätte für behinderte Menschen aus Baila und Umgebung

Es beherbergt einen großen Schulungsraum, in dem z.B. unsere beiden Lehrer für blinde und gehörlose Menschen ihren Unterricht abhalten, einen Informatikraum für den Informatikunterricht mit



Möglichkeit zur Handyreparatur, einen Ausstellungsraum, einen Ruheraum, Duschen und Toiletten. Auf dem Außengelände wurde ein Stall für Hühner-, Puten- und Kaninchenzucht gebaut. Ein großer Gemüsegarten wurde angelegt und viele neue Bäume und Sträucher gepflanzt. Auch ein Süßwasser Fischbecken wurde fertiggestellt, in dem die Fische sehr gut gedeihen.

Auf einem großen Grundstück in der Nähe hat mit dem Bau der Umfriedung die Realisierung des neuen Projektes „**elevage**“

begonnen. Hier soll durch Aufzucht und Verkauf von Rindern, Schafen und Ziegen eine teilweise Refinanzierung des Behindertenprojektes erreicht werden.

Das tina- Haus der Hoffnung, Internat für behinderte Kinder



Im „tina-Haus der Hoffnung“ sind zwanzig behinderte Kinder eingezogen. Fünf Kinder sind blind, fünf Kinder sind gehörlos und zehn Kinder sind körperbehindert. Für viele dieser Kinder suchen wir noch Paten. Bitte helfen Sie mit Ihrer Spende, dass wir die monatlichen Unterhaltskosten (Versorgung der Kinder, Gehälter der Mitarbeiter, Transportkosten) von ca. 3000 EUR aufbringen können. Ausführliche Berichte finden Sie auf unserer Homepage www.kinderhilfe-senegal.net

Auch in diesem Jahr bekommt jedes behinderte Kind von uns ein schönes Weihnachtsgeschenk. Bitte unterstützen Sie uns mit einer kleinen Extraspende zu Weihnachten.

Im Namen des Gesamtvorstandes sage ich nochmal allen Mitgliedern, Paten und Spendern ein großes Dankeschön!!! Sie haben unsere Projekte erst möglich gemacht. Ich wünsche Ihnen allen ein friedliches und gesundes Weihnachtsfest und einen guten Rutsch ins Jahr 2024. Ihre

Jyeborg Hanowski

Kinderhilfe Senegal e.V., gemeinnütziger Verein, Sitz Germering bei München.

Vorstand: Ingeborg Hanowski, 1.Vorsitzende; Bernhard Rube, Schriftführer, Jürgen Schneider, Schatzmeister